

SÍNTESIS INFORMATIVA
JUEVES, 12 DE FEBRERO DE 2026



www.lavozdelafrontera.com.mx



LA VOZ®

DE LA FRONTERA

MEXICALI, BAJA CALIFORNIA | JUEVES 12 DE FEBRERO DE 2026 | AÑO LXII | NO. 22,121 | ORGANIZACIÓN EDITORIAL MEXICANA

PAQUITA RAMOS DE VÁZQUEZ / PRESIDENTA Y DIRECTORA GENERAL \$12.00

BENEFICIAN A AUTORIDAD MIGRATORIA EU ASIGNÓ 23.4 MDD PARA COMBATIR NARCO-DRONES
El Departamento de Seguridad Nacional de Estados Unidos asignó para 2026 un total de 23.4 mdd para combatir narcodrones en la frontera del país; la incursión del dron de un cártel provocó el cierre temporal del espacio aéreo en El Paso, Texas. [Pág. 22](#)



REDUCIRÁN SEMANA A 40 HORAS SENADO APRUEBA RECORTE DE LA JORNADA LABORAL
El Pleno del Senado de la República aprobó en lo general y en lo particular el dictamen que reforma el artículo 123, Apartado A, de la Constitución Política, para reducir de manera gradual la jornada laboral de 48 a 40 horas semanales. [Pág. 15](#)

SIGUE EN PIE: SHEINBAUM

Donald Trump evalúa retirar a EU del T-MEC

El presidente de Estados Unidos analiza esa posibilidad a pocos días de iniciar la revisión del acuerdo renovado en 2021. [Finanzas](#)



AGRICULTORES LEVANTARÁN PLANTÓN MAÑANA

Acuerdan con CILA pedir más recursos

ALEJANDRO DOMÍNGUEZ



SOLICITAN PRÉSTAMO

Estado pagará 9.7 mil mdp por desaladora

El secretario de Hacienda estatal indicó que el préstamo se cubrirá al NADBank una vez que termine el plazo de 30 años acordado. [Pág. 5](#)

SUMAN 55 HALLAZGOS

Localizan en el valle otra fosa clandestina

La fosa número 16 se ubicó en el mismo cuadrante donde han sido encontradas las demás en la colonia Miguel Alemán. [Pág. 5](#)

Ofertarán volúmenes de agua a EU para el descanso de tierras

Agricultores acordaron ayer levantar mañana el plantón que mantenían en la Conagua al aceptar la propuesta del representante de las oficinas centrales de la CILA, Jesús Luevano, de solicitar más recursos y volúmenes de agua a Estados Unidos del Distrito de Riego 04, para el pago de una compensación extra por el descanso de tierras.

Integrantes de la Comisión de Usuarios del Distrito de Riego 04, encabezados por Ana Quinto Hernández, se reunieron en las instalaciones de la Comisión Internacional de Límites y Aguas (CILA) en Mexicali con Luevano, con el delegado en Mexicali. Alfonso de la Cerda Regis así como el

director del Organismo de Cuenca

Peninsular de Baja California de la

Comisión Nacional del Agua (Conagua), Manuel Gómez Luna.

Después de una reunión de casi 3 horas, los inconformes aceptaron la propuesta de Luevano de que en las próximas dos semanas

les presenten un listado de usuarios que quieran aportar sus volúmenes para ofertar a la CILA de Estados Unidos y éstos paguen una compensación extra por concepto de descanso de tierra bajo el Acta 323 y no la 330, que es por la que han estado discutiendo.

Luevano precisó que en la propuesta solo entran aquellos que han sembrado los años 2023, 2024 y 2025, para no hacerlo en 2026.

Como no se dieron montos por hectárea, se buscará que el dinero sea depositado directamente a los usuarios. [Pág. 6](#)



WWW.ELIMPARCIAL.COM/MEXICALI

LA CRONICA

\$12
PESOS

DIARIO INDEPENDIENTE DE BAJA CALIFORNIA

Jueves 12 DE FEBRERO DE 2026

MEXICALI, B. C., MÉXICO | \$12.00 DIARIO / 1.35 DÓLAR EU | NO. 14,072 | AÑO XXXIV | 32 PÁGINAS

VA GRADUAL SEMANA DE 40 HORAS

El Senado aprobó por unanimidad la reducción de la jornada laboral de 48 a 40 horas, cambio que se concretará hasta 2030; la minuta fue turnada a la Cámara de Diputados

07 | NACIONAL

01 | ESPECTÁCULOS

MUERE
JAMES
VAN DER
BEEK



02 | MEXICALI

SACUDE ENJAMBRE SÍSMICO A MEXICALI



01 | DEPORTES



DEBUTA MAÑANA ATLETA DE BC EN JJ. OO. INVERNALES

02 | MEXICALI



INVERTIRÁN ESTADO Y MUNICIPIO 756 MDP EN BACHEO



SOLO JUEVES 12 DE FEBRERO 2026
O HASTA AGOTAR EXISTENCIAS



Chorizo de res
DEL RANCHO
DEL TÍO
\$22.90
400g



Zanahoria
\$12.90
kg



Cebolla morada
\$12.90
kg

9 771665541016

[686] 557 4801
LACRONICACOM

WHATSAPP
[686] 113 8456

TWITTER
LACRONICACOM

FACEBOOK
LACRONICACOM

INSTAGRAM
LACRONICA

YOUTUBE
VIDEOSLACRONICA

TIK TOK
LACRONICACOM

Papel Reciclado

Síntesis informativa

TJEBC, Unidad de Comunicación Social

REALIZA TU PAGO EN:

DELEGACIONES, ESTANCIA MUNICIPAL DE INFRACTORES

TIJUANA XXV AYUNTAMIENTO 2021 - 2024

MEGA EVENTO DEL PREDIAL 2024

ENERO FEBRERO MARZO

12% 10% 5%

PAGO EN LÍNEA 3% ADICIONAL TODO EL AÑO www.TIJUANA.ING.MX

www.elsoldetijuana.com.mx



El Sol de Tijuana®

TIJUANA, B.C. | JUEVES 12 DE FEBRERO DE 2024 | AÑO XXXVI | NO. 12,388 | ORGANIZACIÓN EDITORIAL MEXICANA

PAQUITA RAMOS DE VÁZQUEZ / PRESIDENTA Y DIRECTORA GENERAL | ELIUUD ÁVALOS MATÍAS, DIRECTOR

\$10.00

NO PODEMOS DEPENDER DE UN SOLO PAÍS: A. GUERRERO

BC debe diversificar acuerdos comerciales

GIOVANNY URENDA

En 2024 Estados Unidos fue el primer destino de exportación, seguido de China, según la SE

La entidad no está lista para tener relaciones comerciales con China, pero debe encaminarse a ello, de acuerdo con Andrei Guerrero, profesor e investigador en la Facultad de Contaduría y Adminis-

tración de la Universidad Autónoma de Baja California (UABC).

Optino que tanto el estado como el país deben diversificar sus relaciones comerciales, lo que no ha ocurrido aunque otras admi-

nistraciones y el sector empresarial han insistido en esa medida. "Estamos muy atrasados. China no es potencia económica desde hace dos o tres años, es potencia desde hace décadas. En Baja California, en el gobierno específico y en la Secretaría de Economía e Innovación, no se ha entendido el tema", dijo.

Señaló que no ha habido funcionarios estatales que entiendan la cultura china en temas de negocios y eso ha provocado que el estado no tenga una estrategia comercial con ese país.

"No se trata de decir qué vamos a hacer o qué nos inventamos. China propone áreas de cooperación y ya tenemos relaciones fuertes con ese país", mencionó el académico.



EMPATE A CEROS

Y VIENE EL CLÁSICO

América no puede en su casa con el Olímpia de Honduras y, aunque pasa a octavos por su victoria en la ida, deja dudas ante el juego contra Chivas.

IRÁN AL CONGRESO

Buscarán prohibir el celular en secundarias

La propuesta es retirarlo cuando los alumnos entren a clases y regresarlo al terminar el día, adelantó el director del HSMT, José Bustamante.

[Pág. 5](#)

DÍA DE SAN VALENTÍN

Más de 1,800 parejas se casarán en la Revu

Todo está listo para la boda colectiva que este año superó las expectativas de participación, dijo la Oficial 01 del Registro Civil, O. Valenzuela.

[Pág. 7](#)

CONTINÚA VACUNACIÓN

Suman siete casos de sarampión en Tijuana

Tenemos dos casos recientes y les estamos dando el seguimiento que normalmente es de 21 días, afirmó José Abel Delgado Peraza.

[Pág. 5](#)



Le echan la culpa a los mexicanos

El cierre temporal del espacio aéreo sobre El Paso desató varias versiones del gobierno de EU. Mientras el secretario de Transporte, Sean Duffy, atribuyó la medida a una supuesta incursión de drones de un cártel mexicano, filtraciones citadas por medios apuntan a que el Departamento de Defensa de EU ordenó la suspensión para probar un sistema láser antídrones. [Mundo](#)

WWW.ELIMPARIAL/TIJUANA

FRONTERA

\$12
PESOS

DIARIO INDEPENDIENTE DE TIJUANA

Jueves 12 DE FEBRERO DE 2026

TIJUANA, BC, MÉXICO | \$12.00 DIARIO | NO. 8,706 | AÑO 22

VA GRADUAL SEMANA DE 40 HORAS

El Pleno del Senado aprobó por unanimidad en lo general la reducción de la jornada laboral de 48 a 40 horas, que se concretará hasta 2030; la iniciativa se discutirá en la Cámara de Diputados.

16 NACIONAL

INTERNACIONAL

ALERTAN A EE.UU.
NARCODRONES EN LA FRONTERA



05 TIJUANA

DÓLAR 'ROMPE'
BARRERA DE LOS
\$17 EN CASAS
DE CAMBIO DE TIJ



DEPORTES

DEBUTA
TIJUANENSE
EN JJ.OO.
INVERNALES

Allan Corona
participa mañana
en la prueba de
Esquí de Fondo en
Milán-Cortina 2026

11 ESPECTÁCULOS

FALLECE
A LOS 48 AÑOS
JAMES VAN
DER BEEK



INTERNACIONAL

ALERTAN A EE.UU.
NARCODRONES EN LA FRONTERA



05 TIJUANA

DÓLAR 'ROMPE'
BARRERA DE LOS
\$17 EN CASAS
DE CAMBIO DE TIJ



QUE BARATO AHOO!
PASE LARGO AL AHORRO!

Espinazo de cerdo \$25.90 kg

Queso Monterey importado de USA \$99.90 kg

SERVICIO A DOMICILIO



MÁS ABO ARRI

FRONTERAINFO

@FRONTERAINFO

FACEBOOK
FRONTERAINFO

INSTAGRAM
FRONTERAINFO

YOUTUBE
FRONTERAINFO

TIK TOK
FRONTERAINFO

Papel Reciclado

POLÍTICA ELECTORAL

INSTITUCIONES LOCALES - NACIONALES / GENERALES

- NACIONALES

LA JORNADA.

"TEPJF AVALA SANCIONES A MC POR VIOLENCIA POLÍTICA DE GÉNERO Y AL PAN POR CURSO 'FANTASMA'"

La Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) confirmó distintos criterios del Instituto Nacional Electoral (INE) a partir de los cuales sancionó a partidos políticos, lo mismo por reportar gastos que resultaron en cursos inexistentes o fantasma que por no incluir elementos que garantizaran los derechos de las mujeres militantes.

<https://www.jornada.com.mx/noticia/2026/02/11/economia/tepf-avala-sanciones-a-mc-por-violencia-politica-de-genero-y-al-pan-por-curso-fantasma>

24 HORAS.

"TEPJF CONFIRMA SANCIÓN A MOVIMIENTO CIUDADANO"

La Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), por unanimidad de votos, confirmó la sanción impuesta a Movimiento Ciudadano (MC) por no modificar en tiempo y forma sus documentos básicos, a fin de atender las obligaciones de prevenir y sancionar la violencia política contra las mujeres en razón de género (VPMRG) y garantizar la paridad sustantiva en la postulación de candidaturas.

<https://24-horas.mx/mexico/tepf-confirma-sancion-a-movimiento-ciudadano/>

REFORMA.

"RATIFICA TEPJF MULTA A PT POR 18 MDP"

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) ratificó una multa de 18 millones 680 mil pesos al Partido del Trabajo (PT), por no haber registrado ni comprobado el destino de 12 millones 453 pesos en el ejercicio de 2019.

<https://www.reforma.com/ratifica-tepjf-multa-a-pt-por-18-mdp/ar3151060>

Síntesis informativa

TJEBC, Unidad de Comunicación Social

EL UNIVERSAL.

"INE PREVÉ INSTALAR MÁS DE 4 MIL CASILLAS PARA ELECCIÓN LOCAL DE COAHUILA; REPORTA SALDO BLANCO EN PREPARATIVOS"

El Instituto Nacional Electoral (INE) prevé instalar 4 mil 283 casillas para la elección en Coahuila, que se celebrará el próximo 7 de junio. Estas casillas serán atendidas por 29 mil 981 funcionarios y, hasta el momento, la autoridad electoral ha reportado saldo blanco en la capacitación y en la renovación del padrón electoral estatal.

<https://www.eluniversal.com.mx/nacion/ine-preve-instalar-mas-de-4-mil-casillas-para-eleccion-local-de-coahuila-reporta-saldo-blanco-en-preparativos/>

LA JORNADA.

"MÁS DE 27 MIL PERSONAS HAN CAMBIADO SEXO O NOMBRE EN SU CREDENCIAL DEL INE DESDE 2015"

Desde 2015, cuando el Instituto Nacional Electoral (INE) aprobó la posibilidad de emitir la credencial para votar con la identidad de género distinta a la que aparece en el acta de nacimiento original, 27 mil 129 personas han solicitado cambio en sexo o cambio de sexo y nombre en los datos que aparecen en esta mica, la identificación oficial más utilizada en México.

<https://www.jornada.com.mx/noticia/2026/02/11/politica/mas-de-27-mil-personas-han-cambiado-sexo-o-nombre-en-su-credencial-del-ine-desde-2015>

GENERALES POLÍTICA ELECTORAL

- LOCALES

AFN TIJUANA.

"CASTRO TRENTI PROPONE REPLICAR 'OPERACIÓN ENJAMBRE' EN BC"

CIUDAD DE MÉXICO 11 DE FEBRERO 2026 (AFN).- Fernando Castro Trenti, diputado Federal, presentó este día, ante la Cámara de Diputados una proposición con Punto de Acuerdo para exhortar a la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC), replicar el modelo de la "Operación Enjambre" en el Estado de Baja California.

https://www.afntijuana.info/informacion_general/173551_castro_trenti_propone_rePLICAR_operacion_enjambre_en_bc#ver_nota

Síntesis informativa

TJEBC, Unidad de Comunicación Social

- NACIONALES

REPORTE ÍNDIGO.

“FRENTE AMPLIO DEMOCRÁTICO SOLICITA A DIPUTADOS PARLAMENTO ABIERTO SOBRE LA REFORMA ELECTORAL”

Integrantes del Frente Amplio Democrático acudieron a la Cámara de Diputados para solicitar a la presidenta de este órgano parlamentario, Kenia López Rabadán, que haya parlamento abierto para el análisis de una eventual reforma electoral.

<https://www.reporteindigo.com/nacional/frente-amplio-democratico-solicita-a-diputados-parlamento-abierto-sobre-la-reforma-electoral-20260211-0095.html>

LA SILLA ROTA.

“FRENTE AMPLIO DEMOCRÁTICO PIDE PARLAMENTO ABIERTO PARA DISCUSIÓN DE REFORMA ELECTORAL”

Integrantes del Frente Amplio Democrático solicitaron a la Cámara de Diputados que se realice un parlamento abierto para discutir la próxima reforma político-electoral, mediante la integración de una comisión plural e incluso bicameral.

<https://lasillarota.com/nacion/2026/2/11/frente-amplio-democratico-pide-parlamento-abierto-para-discusion-de-reforma-electoral-585312.html>

GOBERNADORA / GOBIERNO ESTATAL

LA CRÓNICA.

“LA SEGURIDAD ESTÁ EN EL TERRITORIO Y NO EN EL ESCRITORIO”: MARINA DEL PILAR

Mexicali, B.C.-Ante los cuestionamientos por la ausencia de autoridades en la colonia Miguel Alemán, en el Valle de Mexicali, donde se han localizado 16 fosas clandestinas y al menos 33 cuerpos, la gobernadora de Baja California, Marina del Pilar Ávila Olmeda, afirmó que la seguridad se construye en el territorio y no desde una oficina.

<https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2026/02/11/la-seguridad-esta-en-el-territorio-y-no-en-el-escritorio-marina-del-pilar/>

Síntesis informativa

TJEBC, Unidad de Comunicación Social

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“DESTINARÁN 756 MDP EN PAVIMENTACIÓN DE COLONIAS”

Con una inversión de 756 millones de pesos, diversas colonias de Mexicali serán rehabilitadas este año con obras de pavimentación y bacheo de vialidades principales y secundarias, anunció la gobernadora Marina del Pilar Ávila Olmeda.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/arranca-rehabilitacion-de-vialidades-principales-y-colonias-28363354>

LA CRÓNICA.

“REASIGNARÁN CERCA DE 124 MILLONES DE METROS CÚBICOS DE AGUA PARA LA ZONA COSTA DE BC”

Mexicali,B.C.-La zona costa de Baja California podría recibir cerca de 124 millones de metros cúbicos de agua adicionales, como parte de una reasignación de volúmenes que dejarían de adquirirse a través de los distritos de riego.

<https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2026/02/12/reasignaran-cerca-de-124-millones-de-metros-cubicos-de-agua-para-la-zona-costa-de-bc/>

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“CERCA DE 124 MILLONES DE METROS CÚBICOS PARA ZONA COSTA”: SEPROA

Alrededor de 124 millones de metros cúbicos de agua será el monto reasignado a la zona costa de la entidad como parte de la nueva Ley de Aguas Nacionales, indicó el titular de la Secretaría para el Manejo, Saneamiento y Protección del Agua (SEPROA), Víctor Daniel Amador Barragán.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/cerca-de-124-millones-de-metros-cubicos-para-zona-costa-seproa-28365539>

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“PAGARÁ BC MÁS DE 9 MIL MDP POR OBRASDE DESALADORA”

Un monto total de 9 mil 740 millones de pesos tendrá que cubrir Baja California con el Banco de Desarrollo de América del Norte (NADBANK) por el préstamo de 2 mil 960 millones de pesos una vez que termine el plazo de 30 años acordado.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/pagara-bc-mas-de-9-mil-mdp-por-obras-de-desaladora-28365098>

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“TRABAJAN PARA MEJORAR EL RPECIO DEL TRIGO”

Con el fin de encontrar mejores condiciones para el precio del trigo, la titular de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural de Baja California (SADER BC), Mónica Vargas Núñez, encabezó una reunión entre productores e industriales del ramo.

Síntesis informativa

TJEBC, Unidad de Comunicación Social

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/trabajan-para-mejorar-el-precio-del-trigo-28376935>

- MEXICALI

LA CRÓNICA.

“ANUNCIAN INVERSIÓN DE 756 MILLONES DE PESOS PARA BACHEO EN MEXICALI Y SU VALLE”

Mexicali,B.C.-Una inversión conjunta de 756 millones de pesos será destinada a trabajos de bacheo y rehabilitación de vialidades en Mexicali y su Valle, como parte de una primera etapa que contempla intervenir más de un millón de metros cuadrados de calles.

<https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2026/02/12/anuncian-inversion-de-756-millones-de-pesos-para-bacheo-en-mexicali-y-su-valle/>

AYUNTAMIENTOS

- TIJUANA

AFN TIJUANA.

“ESTÁ EN INVESTIGACIÓN EL ROBO POR PARTE DE PRESUNTOS AGENTES DE LA GN, DICE BURGUEÑO”

TIJUANA BC 11 DE FEBRERO DE 2026.- El robo en la residencia de una pareja de médicos, por parte de presuntos agentes de la Guardia Nacional, se encuentra en proceso de investigación, aseguró el alcalde Ismael Burgueño Ruiz, al fijar su postura sobre la carta enviada por integrantes del sector médico en la región a la presidenta Claudia Sheinbaum, para exigir el esclarecimiento de al menos tres casos similares.

https://www.afntijuana.info/informacion_general/173552_esta_en_investigacion_el_robo_por_parte_de_presuntos_agentes_de_la_gn_dice_burgueno#ver_nota

LA JORNADA BC.

“ABRE BURGUEÑO 2 CLÍNICAS DE TIJUANA SALUDABLE; YA HAY 36 MIL AFILIADOS AL PROGRAMA”

Tijuana, 11 de febrero. El alcalde Ismael Burgueño Ruiz inauguró dos nuevas unidades preventivas de salud, como parte del Programa Tijuana Saludable, el cual ya cuenta con un registro de más de 36 mil personas afiliadas.

Síntesis informativa

TJEBC, Unidad de Comunicación Social

<https://jornadabc.com.mx/bajacalifornia/abre-burgueno-2-clinicas-de-tijuana-saludable-ya-hay-36-mil-afiliados-al-programa/>

FRONTERA.

“ANALIZA SINDICATURA CUMPLIMIENTO DE PROTOCOLO EN DETENCIÓN DE VICEPRESIDENTE DE CANACO”

Tijuana, BC.-La Sindicatura Municipal analiza el cumplimiento de los protocolos internos tras la detención del vicepresidente de CANACO mientras revisa posibles faltas administrativas del elemento involucrado, indicó la Síndica Procuradora.

<https://www.elimparcial.com/tij/tijuana/2026/02/12/analiza-sindicatura-cumplimiento-de-protocolo-en-detencion-de-vicepresidente-de-canaco/>

CONGRESO

FRONTERA.

“CONGRESO DE BC TURNA A COMISIÓN SOLICITUD DE JUICIO POLÍTICO CONTRA MIRIAM CANO”

Ensenada BC.- La solicitud de juicio político en contra de la presidenta de San Quintín, Miriam Cano Núñez, fue remitida a la Comisión de Reforma de Estado y Jurisdiccional del Congreso de Baja California.

<https://www.elimparcial.com/tij/ensenada/2026/02/11/congreso-de-bc-turna-a-comision-solicitud-de-juicio-politico-contra-miriam-cano/>

AFN TIJUANA.

“EXPONE GILVAJA GRAVE CASO DE PROSTITUCIÓN EN ESCUELA DE TIJUANA”

MEXICALI BC 11 DE FEBRERO DE 2026 (AFN).- En la pasada sesión de pleno del Congreso local, la diputada por el Partido del Trabajo (PT) Yohana Hinojosa Gilvaja, expuso la gravedad de un caso ocurrido en la Escuela Secundaria 6 Ignacio Zaragoza, en Tijuana, donde alumnas presuntamente intentaron reclutar a otra estudiante para prostitución, hostigándola y acosándola dentro del plantel.

https://www.afntijuana.info/informacion_general/173555_expone_gilvaja_grave_caso_de_prostitucion_en_escuela_de_tijuana#ver_nota

Síntesis informativa

TJEBC, Unidad de Comunicación Social

SECTOR EMPRESARIAL / ECONÓMICAS

ZETA.

“MÉXICO DEBE DIVERSIFICAR SUS RELACIONES”: ACADÉMICO SOBRE POSICIÓN COMERCIAL EU-MÉXICO-CHINA

Que México no debe cerrarle la puerta a China y que debe diversificar sus relaciones con otros países, es la opinión de Andrés Guerrero, profesor investigador en la Facultad de Contaduría y Administración de la Universidad Autónoma de Baja California (UABC), respecto a la posición que juega México siendo un país estratégico comercialmente hablando, tanto para el país norteamericano, como el asiático.

<https://zetatijuana.com/2026/02/mexico-debe-diversificar-sus-relaciones-academico-sobre-posicion-comercial-eu-mexico-china/>

- **MEXICALI**

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“CONTRATACIÓN DE DEUDA, VIABLE CUANDO ES TRANSPARENTE”: CCE

Ante la intención de la autoridad estatal de contratar una deuda para financiar para la creación de una planta desalinizadora que permita tratar agua salada a agua dulce para el consumo humano, el presidente del Consejo Coordinador Empresarial de Mexicali (CCE), Octavio Sandoval López, dijo estar a favor del proyecto, siempre y cuando se haga con transparencia y con la participación de actores de la sociedad civil que sean parte de dicho proceso de contratación.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/contratacion-de-deuda-viable-cuando-es-transparente-cce-28363106>

ASOCIACIONES / COMUNIDADES / ONG'S / OSC

- **MEXICALI**

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“ACUERDAN CON CILA PEDIR MÁS RECURSOS”

Agricultores acordaron ayer levantar mañana el plantón que mantenían en la Conagua al aceptar la propuesta del representante de las oficinas centrales de la CILA, Jesús Luevano, de solicitar más recursos y volúmenes de agua a Estados

Síntesis informativa

TJEBC, Unidad de Comunicación Social

Unidos del Distrito de Riego 014, para el pago de una compensación extra por el descanso de tierras.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/llegan-acuerdo-manifestantes-con-cila-solicitaran-mas-dinero-a-eeuu-para-descanso-de-tierras-28361544>

EDUCACIÓN / CULTURA

FRONTERA.

“UABC SE DESLINDA DE ENCUESTAS ELECTORALES TELEFÓNICAS Y DA A VISO A POLICÍA CIBERNÉTICA EN BAJA CALIFORNIA”

Tijuana BC.- La Universidad Autónoma de Baja California (UABC) informó que no tiene relación alguna con encuestas telefónicas de carácter electoral y aclaró que no participa en estudios sobre preferencias políticas.

<https://www.elimparcial.com/tij/tijuana/2026/02/11/uabc-se-deslinda-de-encuestas-electorales-telefonicas-y-da-aviso-a-policia-cibernetica-en-baja-california/>

AFN TIJUANA.

“RECTOR PIDE A FUNCIONARIOS UNIVERSITARIOS Y FAMILIARES NO PARTICIPAR EN SORTEO DE LA UABC”

MEXICALI BC 11 DE FEBRERO DE 2026 (AFN).- El rector de la Universidad Autónoma de Baja California (UABC) Luis Enrique Palafox Maestre, pidió a funcionarios universitarios y sus familiares directos, no participar en la próxima edición del tradicional sorteo magno.

https://www.afntijuana.info/informacion_general/173560_rector_pide_a_funcionarios_u_niversitarios_y_familiares_no_participar_en_sorteo_de_la_uabc#ver nota

Síntesis informativa

TJEBC, Unidad de Comunicación Social

SALUD

- TIJUANA

EL SOL DE TIJUANA.

“BUSCA PROHIBIR EL USO DE CELULARES EN SECUNDARIAS DE BAJA CALIFORNIA”

El Hospital de Salud Mental de Tijuana (HSMT), trabaja en la creación de una iniciativa ciudadana que será presentada ante el Congreso local en los próximos meses, para prohibir el uso del celular en todas las escuelas secundarias.

<https://oem.com.mx/elsoldetijuana/local/buscan-prohibir-el-uso-de-celulares-en-secundarias-de-baja-california-28360332>

EL SOL DE TIJUANA.

“TIJUANA TIENE 7 CASOS DE SARAPIÓN, TODOS CONTAGIOS IMPORTADOS”: JURISDICCIÓN DE SALUD II

Hasta este miércoles 11 de febrero, en Tijuana se han registrado siete casos positivos de sarampión, sin que se reporten defunciones, informó José Abel Delgado Peraza, jefe de la Jurisdicción de Servicios de Salud Tijuana, Tecate y Playas de Rosarito.

<https://oem.com.mx/elsoldetijuana/local/tijuana-tiene-7-casos-de-sarampion-todos-contagios-importados-jurisdiccion-de-salud-ii-28365910>

SEGURIDAD PÚBLICA

- MEXICALI

ZETA.

“EN MEXICALI: QUEMAN FOOD TRUCK Y DEJAN MANTA AMENAZANTE CONTRA ARMANDO CARRAZCO”

Un incendio presuntamente provocado contra un *food truck* ubicado a las afueras de la Comisión Estatal de Servicios Públicos de Mexicali (CESPM) fue registrado durante la madrugada de este jueves 12 de febrero. En el lugar también se encontró una manta amenazante en contra del director de la paraestatal, Armando Carrasco.

<https://zetafotoperiodismo.com/2026/02/en-mexicali-queman-food-truck-y-dejan-manta-amenazante-contra-armando-carrasco/>

Síntesis informativa

TJEBC, Unidad de Comunicación Social

- TIJUANA

EL SOL DE TIJUANA.

“SE VAN LAS LLUVIAS, PERO CONTINUARÁ EL FRÍO”: PROTECCIÓN CIVIL TIJUANA

El pronóstico climatológico para este miércoles en la ciudad se cumplió, presentando lloviznas y chubascos aislados que persistieron en diversos puntos de la ciudad, informó José Luis Jiménez.

<https://oem.com.mx/elsoldetijuana/local/se-van-las-lluvias-pero-continuara-el-frio-proteccion-civil-tijuana-28367997>

NACIONALES – BINACIONALES / INTERNACIONALES

- TIJUANA

EL SOL DE TIJUANA.

“LO IMPORTANTE ES RECORDAR QUE MÉXICO, ESTADOS UNIDOS Y CANADÁ DEBEN TRABAJAR JUNTOS”, DICE CÓNSUL DE ESTADOS UNIDOS EN TIJUANA

Las revisiones al Tratado de México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC), deben incluir ajustes en los porcentajes del origen del producto, de acuerdo con Christopher Teal, cónsul de Estados Unidos en Tijuana.

<https://oem.com.mx/elsoldetijuana/local/lo-importante-es-recordar-que-mexico-estados-unidos-y-canada-deben-trabajar-juntos-dice-consul-de-estados-unidos-en-28367860>

COLUMNAS / OPINIÓN

AFN POLÍTICO.

"MONTSERRAT SE CRECE: SUGIERE QUE PUEDE, HASTA SIN MORENA"

TIJUANA BC 11 DE FEBRERO DE 2026 (AFN).- Se los anticipamos el pasado martes 3 de este mes de febrero. Les decía en esta misma columna que Monserrat (Caballero Ramírez) "volvía al ruedo" y preguntaba que si ¿Va con el PT por la gubernatura?

Y lo fundamentaba en el hecho de una reunión que el día previo (lunes 2 de febrero), la ex alcaldesa de Tijuana había sostenido con el exgobernador Jaime Bonilla Valdez, a quien fue a visitar a sus oficinas, en donde platicaron en cortito y en privado.

Como resultado de esa reunión, el comisionado nacional del PT en Baja California (cargo que ostenta Bonilla), habría publicado que estaban "midiendo" (entiéndase que electoralmente) a la expresidenta municipal y anunciaba que "llegaría el momento oportuno para evaluar" si Monse podría sumarse al PT.

"Aquí-dijo- es bienvenida y bien vista". Y luego agregó que de entrada les parecía "un buen perfil" y que en las mediciones que habrían hecho (en encuestas), registraba muy buenos números en todo el Estado.

Y eso, entendimos que nos daba la razón, en el hecho de que desde el año pasado empezamos a comentar con ustedes que teníamos la percepción de que Caballero Ramírez no se quedaría con los brazos cruzados durante el proceso electoral 2027 y que, muy seguramente, estaría buscando la candidatura para el gobierno de Baja California, en las elecciones de junio del año próximo.

https://www.afntijuana.info/afn_politico/173554_monserrat_se_crece_sugiere_que_puede_hasta_sin_morena#ver_nota

EN VOZ BAJA / LA VOZ DE LA FRONTERA.

EL DESPOJO... EL REPARTO... CLASIFICACIÓN C...

Quienes ya fueron despojados de su agua son los usuarios del Distrito de Riego 014. La presidenta CLAUDIA SHEINBAUM PARDO dio el anuncio en la mañana del martes, calificándolo como algo histórico y muy bueno. Las ciudades recibirán sus títulos de concesión de agua directamente de la Conagua y ya no se la comprarán a un Distrito de Riego, en este caso al 014.

Como antecedente, hay que comentar que Baja California obtiene su agua del Río Colorado, gracias al tratado binacional de 1944, en que recibe una cuota anual de 1 mil 850 millones de metros cúbicos (Mm³) de agua), de los que una parte va para las ciudades del estado y lo demás para uso agrícola. A grandes rasgos y con algunas imprecisiones, Mexicali tiene una cuota anual establecida de aproximadamente 100 Mm³, Tijuana 80 Mm³, Tecate 3

Síntesis informativa

TJEBC, Unidad de Comunicación Social

Mm3 y

Ensenada 6 Mm3. Más o menos. Sin embargo, eso ya cambió. Las ciudades crecen y se vuelven más sedentarias con el paso de los años y si a eso sumamos una sequía larga e intensa en la cuenca del Río Colorado, con recortes y todo lo demás, la situación se pone crítica. Es así que Tijuana demanda cada año, algo así como entre 160 y 170 Mm3 de agua, es decir, más del doble de su cuota asignada originalmente.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/analisis/el-despojo-28373890>